

**Les groupes du Conseil municipal ont tous la possibilité de s'exprimer ici sur les thèmes de leur choix. Toutefois, les propos insultants ou diffamatoires n'ont pas leur place dans cette rubrique.**

## UNI-E-S POUR LES VALEURS DE LA RÉPUBLIQUE.

Les tragiques événements que notre pays vient de connaître ont touché en plein cœur notre République et les valeurs de liberté : liberté de la presse et liberté d'expression, liberté de culte et liberté de vivre en sécurité. En bref notre démocratie.

Nous, élu-e-s, de la majorité municipale avons souhaité nous rassembler afin de rappeler notre attachement à ces valeurs et notre mobilisation à les défendre sans relâche.

En trois jours la France a perdu 17 de ses concitoyens, regretté de nombreux blessés et accompagné des familles meurtries. Tous nous avons suivi et subi ces événements, tous nous nous sommes demandés pourquoi de telles violences, tous nous avons pu ressentir les sentiments alternés de tristesse, d'indignation, de colère et surtout le besoin de resserrer les liens. La grande marche républicaine, le 11 janvier dernier, a symbolisé cette unité, mais une unité encore relative, imparfaite car ce cortège ne représentait pas cette diversité qui fait notre société, cette diversité et cette jeunesse qui font pourtant la richesse de notre ville.

Nous avons pu entendre les silences de ceux qui ont peur, ceux qui craignent pour leur vie en raison de leur religion, ceux qui craignent de dire leur blessure devant la représentation de Mahomet et qui pourtant condamnent fortement ces attentats.

Ces événements nous obligent à repenser collectivement notre volonté de faire société à l'échelle de notre ville, de notre pays, de l'Europe et du monde. C'est à partir de chacun d'entre nous que nous parviendrons à recomposer une unité, une communauté. Développer le sens d'une société commune doit passer par un seul prisme, celui de nos valeurs communes, celles de la République sans renoncement aucun, avec la plus grande intransigeance sur le contenu de ces valeurs.

Le siècle des Lumières a vu naître notre devise « liberté, égalité, fraternité », des valeurs qui au fil des siècles se sont délitées, ont parfois été dénigrées et méritent d'être rappelées, martelées pour être mieux partagées.

Par liberté nous entendons, l'aptitude des individus à exercer leur volonté dans la limite du respect des lois et règlements votés par le Parlement.

Par égalité nous entendons, le principe qui fait que tous doivent être traités de la même manière, avec la même dignité, qu'ils disposent

des mêmes droits et soient soumis aux mêmes devoirs. Par fraternité nous entendons un état d'unité, un sentiment qui dépasse l'égo, qui rassemble plusieurs « moi » pour faire un « nous ». Par « liberté, égalité, fraternité » nous entendons laïcité, le ciment contre les discriminations, l'obscurantisme, la haine. La laïcité, c'est le respect de la liberté de culte dans la sphère privée, le respect de tous dans la sphère publique, gage d'unité et de tolérance.

Nous devons faire perdurer ce sursaut de mobilisation pour toucher le plus grand nombre à travers le dialogue, la découverte de l'autre, pour faire reculer durablement l'antisémitisme, cette nouvelle forme de haine qu'est l'islamophobie, mais aussi ces coups portés à notre démocratie en s'en prenant à ses forces de l'ordre.

C'est la société française dans toute sa diversité qui a été touchée, et c'est cette même diversité qui doit tendre et construire un objet commun.

Le combat contre l'extrémisme et l'intolérance nous impose de poursuivre, toujours plus et loin, la lutte contre la fracture sociale, la lutte contre l'exclusion, le repli sur soi. Faire ainsi société oblige encore davantage à confronter, partager un diagnostic et des perspectives, et c'est en ce sens que la municipalité engage une série de rencontres avec les autorités religieuses, avec les éducateurs dans les services municipaux, avec les représentants de la communauté éducative, pour ensemble, proposer des réponses aux défis soulevés par ces attentats.

Ces réponses doivent être portées par chacun d'entre nous, tous les citoyens romainvillois-e-s sont donc les bienvenus dans cette réflexion et construction collective que nous allons mettre en place.

C'est ensemble que nous pourrons relever ce défi de faire société ensemble.

**Les élus socialistes, du Mouvement de la gauche citoyenne, d'Europe Écologie - les Verts, du Forum de Romainville et du Comité des citoyens gaullistes de Romainville.**

Nous avons souhaité avoir une démarche trans-partisane en signant collectivement ce texte ; texte qui aurait pu être travaillé avec les groupes de l'opposition municipale, en vain.

## RESTONS CHARLIE.

L'émotion suscitée par les attentats terroriste est grande et justifiée. Nous nous associons à la douleur des familles des 17 victimes et saluons leur mémoire.

On nous invite à ne parler que de sécurité, oui il faut en parler et agir. Mais il faut également parler liberté, égalité, fraternité, laïcité et paix afin de faire du « vivre ensemble » une réalité. Oui, il nous faut vivre en sécurité et ce à tous les niveaux : Y compris celui de la justice sociale.

Rester Charlie, c'est poursuivre son esprit. C'est en finir avec la dictature des marchés financiers, c'est aussi donner des moyens adéquats à l'éducation et à la culture, c'est redonner de la dignité par l'école, le travail, par le respect mutuel, par rendre confiance en soi à chacun d'entre nous. C'est combattre sans relâche les discriminations, le racisme, l'antisémitisme et l'islamophobie.

Rester Charlie, c'est agir sur tous ces leviers, car sinon les idéaux de liberté de fraternité, d'égalité ne resteraient que lettre morte, alors que ce sont sur ces valeurs que nous nous sommes rassemblés avec des millions de nos concitoyens.

Restons Charlie pour son impertinence, pour les combats humanistes et progressistes qu'il portait et continuera à porter.

Restons Charlie parce qu'un autre monde est à construire.

**Les élus Front de Gauche  
S. Dauvergne - JC Mamet - B. Morane  
L. Pagnier - C. Buzon  
elus.fdg.romainville@gmail.com**

## DEBOUT !

Nous déplorons de ne pouvoir cosigner une tribune commune mais la contre partie demandée était une entorse à notre liberté d'expression.

Nous partageons l'émotion nationale face aux drames de ce début d'année qui ont marqué ceux qui sont attachés aux valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité.

L'immense rassemblement des Français incarne un moment rare d'unité qui doit servir de rempart contre toute tentation d'amalgame.

La folie meurtrière des djihadistes ne doit pas nous faire confondre une religion avec les extrémismes qui se réclament d'elle en la défigurant.

La fraternité appelle les Français à se rassembler, et non à se diviser davantage. Mais cela ne doit pas pour autant occulter les difficultés rencontrées dans nos banlieues, face au mouvement de radicalisation de la société.

Fermeté et soutien aux populations fragilisées, surtout les plus jeunes, sont urgents.

L'école est interpellée sur la citoyenneté et sa mobilisation doit être totale pour défendre les valeurs de la République. Cet enjeu est majeur pour aujourd'hui et demain.

**UMP-UDI-MoDem  
F. Favier-Wagenaar  
Y. Azoulay - S. Bardin  
agirautrement.romainville@gmail.com**

## Pharmacie de garde

**Pharmacie MAAREK**  
26 rue de Paris - 93100 Montreuil  
Tél. : 01 42 87 77 37  
Ouvverte 24 heures / 24 - 7 jours / 7.

## Urgences médicales

**De 19h15 à 8h du matin, dimanches et jours fériés :** 01 48 32 15 15  
**Samu :** 15  
**Centre antipoison :** 01 40 37 04 04  
**Centre hospitalier intercommunal André-Grégoire :** 01 49 20 30 40  
**Ambulances, hôpitaux de Paris 24h/24 :** 01 43 78 26 26  
**Ambulances Romainville :** 01 48 57 75 05  
**SOS Médecins :** 01 47 07 77 77  
**Clinique Floréal 24h/24 :** 01 48 97 73 00  
**Clinique des Lilas :** 01 43 62 22 22  
**Infirmières de garde :** 01 41 71 04 03

## Téléphones utiles

**Hôtel de Ville :** 01 49 15 55 00  
**Centre administratif Romainville 2000 Services techniques :** 01 49 20 93 59 ou 01 49 20 93 94  
**Aménagement-urbanisme :** 01 49 20 93 62  
**Pompiers :** 18 ou 01 42 87 00 02  
**Gendarmerie :** 01 41 83 67 00  
**Commissariat :** 17 ou 01 41 83 67 00  
**Police municipale :** 01 49 20 93 93  
**Romainville Habitat :** 01 49 15 58 00  
**Préfecture :** 01 41 60 60 60  
**Conseil général :** 01 43 93 93 93

## Permanences

**■ Permanence d'avocat sur RDV**  
Les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> lundis de chaque mois de 17h à 19h. Salle des permanences de l'Hôtel de Ville : 01 49 15 55 00.  
**■ Ecrivain public avec ou sans RDV**  
Tous les samedis de 9h30 à 12h  
*Espace J. Brel* - 01 49 15 55 39.  
Tous les vendredis de 14h à 17h  
*Espace M. Cachin* - 01 71 86 60 40.  
Tous les mardis de 14h à 17h  
*Espace N. Mandela* - 01 42 87 08 30.

**■ Création d'entreprise**  
Un agent de sensibilisation à la création d'entreprise reçoit sur rendez-vous, un jeudi sur deux à Romainville 2000 (2/8, rue de la Fraternité). Renseignements au 01 49 20 93 60.